
www.entidades.com.mx

Pase a la 3

Pase a la 2

Pase a la 2

10 hospitales y clínicas de la entidad se han convertido en elefantes blancos

7 de Diciembre de 2020
tu_denuncia@hotmail.com
entidades@hotmail.com

Año XII No. 208

Pase a la 2

Joaquina Navarrete Contreras

Pase a la 3

Iniciaron las Audiencias públicas sobre la minuta en materia de regulación de cannabis

A los diputados locales mexiquenses les toca desmantelar el viejo régimen, señaló Maurilio Hernández González

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Nezahualcóyotl, Méx.– En en-
trevista para ENTIDaDES, In-
formación Útil y Oportuna,  el 
líder estatal de este instituto 
político, Luis Alberto Contre-
ras Salazar dijo que Fuerza por 

México es un partido “centro 
progresista” con una agenda 
incluyente, en el que su prin-
cipal objetivo es abonar a la 
transformación del país con 
propuestas.

al cannabis no se trata sólo de responder a una re-
solución de la Suprema Corte de Justicia de la Na-

Ciudad de México.- La presidenta de la Mesa Di-
rectiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, subrayó que la discusión en torno 

Ciudad de México.– En reunión ordinaria de la Comisión de Cultura en el 
Senado mexicano, Higinio Martínez Miranda solicitó presentar la candida-
tura del cerro de Tezcutzingo, en Texcoco, como Patrimonio Mundial de la 
Humanidad ante la UNESCO, un sitio arqueológico de orgullo mexiquense.

Cuautitlán Izcalli, Méx.– La diputada Berenice Me-
drano Rosas, presidenta de la Comisión de Salud, 
Asistencia y Bienestar Social de la LX Legislatura 

mexiquense, dijo que en una reunión con autori-
dades del Instituto de Salud del Estado de México 

Toluca de Lerdo, Méx.– La dipu-
tada Azucena Cisneros Coss, re-
presentante popular del VIII distrito 
electoral de Ecatepec, afirmó que 
el grupo parlamentario de Morena 

no permitirá que el gobernador 
del Estado de México, Alfredo del 
Mazo Maza, endeude más a la 
entidad, y ahora que pretende con-
tratar el mayor monto de deuda de 

los últimos sexenios, el presupues-
to del gobierno estatal para 2021 
será sin deuda.

Al presentar su Segundo Infor-

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Nezahualcóyotl, Méx. – Con el obje-
tivo de informar a nuestros lectores de 
los avances en cuanto al programa en-
focado para ayudar económicamente a 
las mujeres de esta entidad, particular-
mente de esta localidad, denominado 
por el gobernador del Estado de Méxi-
co, Alfredo del Mazo Maza, durante 
su campaña y ahora su administración 
“La Tarjeta Rosa”, acudimos a entre-
vistar a la directora del Instituto Mu-

Luis Alberto Contreras Salazar
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La Tarjeta Rosa debía...
viene de la portada

La discusión sobre el...
viene de la portada

José Luis Rodríguez Díaz de León

Ciudad de México.– Con un evento don-
de las y los ciudadanos fueron el centro 
de su mensaje, el vicecoordinador de 
Morena, diputado José Luis Rodríguez 
Díaz de León, presentó su segundo in-
forme de actividades legislativas.

Acompañado de las y los diputados 
Isabela Rosales, Guadalupe Morales, 
Lourdes Paz, Yuriri Ayala, Ana Her-
nández, Maricela Zúñiga, Guadalupe 
Aguilar, Esperanza Villalobos, Nor-
berto Nazario, Temístocles Villanueva 
y Ricardo Fuentes, agradeció a las y 
los vecinos del Distrito 12 por darle la 
oportunidad de ser diputado del primer 
Congreso de la Ciudad de México.

“Desde que tomamos protesta en 
el Congreso de la Ciudad de México, 
tuvimos objetivos muy claros, nuestra 
prioridad era marcar la pauta de un 
ejercicio de transformación en el ám-
bito legislativo” señaló Díaz de León. 
Destacó que por primera vez la Ciudad 
de México tiene un Congreso, con re-
presentantes populares con facultades 
similares a los de otras entidades fede-
rativas, lo que ha permitido ser parte 
del poder constituyente.

Destacó que “es la primera vez que 
tenemos representantes populares de 
manera paritaria”, lo que representa un 
ejercicio positivo y recordó que ade-
más las mujeres ocupan espacios de 
dirección, en ese sentido, hizo especial 
énfasis en que la diputada Isabela Ro-

Con un esquema interactivo donde la 
causa ciudadana fue la protagonista, se 
presentaron dos videos, uno de la acti-
vista Olimpia Coral, quien reconoció al 
legislador por respetar su causa, de la 
misma forma Cristina Bautista Salvador, 
madre de Benjamín Ascencio Bautista, 
uno de los 43 normalistas desaparecidos 
de Ayotzinapa, dijo que el vicecoordi-
nador de Morena en el Congreso local, 
es uno de los diputados que le abrió las 
puertas del legislativo a su causa.

Por último, informó que ha presenta-
do 147 iniciativas, 57 puntos de acuerdo, 
de los que todos han sido dictaminados 
de manera positiva, le han sido aproba-
dos 19 dictámenes y ha asistido a todas 
las sesiones del pleno. Además recordó 
que fue presidente de la Mesa Directiva 
durante un receso, que forma parte de la 
Jucopo y de la Conferencia.

sales Herrera fue la primera presidenta 
de la mesa Directiva del Congreso.

En materia de presupuesto informó 
que esta legislatura logró “acabar con 
los moches y con la asignación pre-
supuestal diferenciada”, que dañaba a 
la población de la ciudad, practicados 
por las legislaturas anteriores y con 
ese cambio de rumbo se hizo posible 
atender las prioridades marcadas por la 
jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, 
encaminadas a atender las necesidades 
prioritarias de la población.

Dijo que como parte de la política 
de austeridad, el legislativo local tuvo 
una reducción presupuestal de más 
de 1 mil, 200 millones de pesos, a los 
cuales se sumaron los 360 millones de 
pesos destinados a la infraestructura 
hospitalaria necesaria para atender el 
Covid-19 en la capital del país.

Apaxco, Méx.– El presidente 
municipal, Daniel Parra Ange-
les, llevó acabo el Segundo 
Informe de Gobierno, agrade-
ciendo la presencia del gober-
nador del Estado de México, 
Alfredo del Mazo Maza, así 
como de la presidenta del DIF, 
Blanca Estela Ramírez Mendo-
za, e integrantes del Cabildo.

Daniel Parra Angeles recal-
có que a lo largo de este año 
y a pesar de los retos: “lleva-
mos a cabo más de 400 obras 
y acciones de gobierno”.

Por su parte, Alfredo del 
Mazo Maza reconoció el buen 
trabajo del alcalde Daniel Pa-
rra Angeles en este municipio.

Toluca de Lerdo, Méx.– Las diputadas y 
diputados locales solicitaron a la Secre-
taría del Campo y los 125 Ayuntamientos 
mexiquense que promuevan, difundan y 
brinden orientación a la población sobre 
la importancia de impulsar la práctica de 
los huertos urbanos, como una alternati-
va ante los desafíos que conlleva la pan-
demia generada por el Covid-19, entre 
estos, la dificultad para adquirir alimen-
tos y su posible sobrecosto.

En este sentido, al exponer el punto 
de acuerdo de su autoría, la diputada Lo-
rena Marín Moreno (PRI) señaló que los 
huertos urbanos pueden ser situados en 
pequeños espacios como terrazas, jardines 
o macetas, y permiten cultivar de forma 
sostenible diferentes tipos de hortalizas 
para consumo propio, aunque subrayó que 
su desarrollo requiere capacitación para la 
selección de hortalizas, recipientes y sus-
tratos, ubicación del huerto, rotación de 
cultivos, poda, abono e inspección.

Agregó que entre los principales be-
neficios de los huertos urbanos para la 
población, están producir sus propios 

alimentos, contribuir al cuidado del me-
dio ambiente, favorecer la salud física 
y mental, colaborar con la alimentación 
orgánica, ayudar al paisaje urbano y ge-
nerar un ahorro económico.

Toda vez que se requiere capacitación 
para desarrollar de manera funcional el 
huerto, la legisladora señaló que como lo 
establece la Ley Orgánica de la Adminis-
tración Pública del Estado de México, la 
Secretaría del Campo tiene la atribución 
de coadyuvar en la atención y solución 

de los problemas agrarios de la entidad, 
aunado a que tiene la posibilidad de de-
sarrollar políticas públicas encaminadas 
al impulso de la agricultura, a través de 
diversas vertientes y una de estas es la de 
los huertos urbanos.

La legisladora señaló que los huertos de 
traspatio van en sintonía con los objetivos 
de Desarrollo Sostenible de la Agenda 
2030, en materia de implementación de po-
líticas públicas tendientes a la mitigación 
del hambre y la desnutrición mundial.

Lorena Marín Moreno

ción (SCJN), sino de aportar un marco 
regulatorio integral sobre ese tema, que 
involucra distintos aspectos de la vida 
de la sociedad y la economía de exten-
sas regiones del país.

En la inauguración de las “Audien-
cias públicas sobre la minuta en materia 
de regulación de cannabis” consideró 
que la aportación que habrá de darse 
en estos días de intenso trabajo tiene un 
origen de años atrás, ya que se trata de 
una resolución de la SCJN que declaró 
inconstitucional varios artículos de la 
Ley General de Salud.

Por tal motivo, dijo, la SCJN solicitó 
al Poder Legislativo modificar la legisla-

ción para eliminar esas partes declaradas 
inconstitucionales y sustituirlas por aque-
llas que respetaran los derechos de las 
personas que promovieron esta acción.

La diputada Sauri Riancho estimó que 
“pasaron meses, inició esta Legislatura, y 
no habíamos tenido la ocasión de cumplir 
cabalmente la sentencia de la Corte, pero 
la determinación de la Cámara de Sena-
dores, fue no sólo limitarse a corregir la 
Ley de Salud, sino discutir y aprobar una 
ley que abordara en forma integral la re-
gulación del cannabis”.

En las audiencias públicas, agregó, se 
escucharán los comentarios de quienes 
van a decir qué se puede mejorar, qué 
se debe cambiar o algún enfoque que 
represente la posibilidad de enriquecer 
esta legislación.

(ISEM), se le informó que el Instituto de 
Salud y Bienestar (Insabi) intervendrá en 
2021 en los 10 hospitales de la entidad 
inconclusos desde el sexenio anterior.

Durante un recorrido por una cons-
trucción abandonada que sería el Hos-
pital General de Alta Especialidad de 
Cuautitlán Izcalli, la diputada morenis-
ta lamentó que dichas obras se hayan 
convertido en elefantes blancos, pues 
durante la gestión de Alfredo del Mazo 
Maza no se han retomado y señaló que 
con este anuncio el Insabi podría ha-
cerse cargo de concluirlos, e incluso 
de su equipamiento y operación, por lo 
que, señaló, gracias a la intervención 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador los mexiquenses contarán con 
mejores servicios de salud.

La situación de lo que sería el Hos-
pital de Alta Especialidad, expresó, es 
solo una muestra de lo que han dejado 

de hacer los gobiernos estatales en ma-
teria de salud, pues se inició su construc-
ción en 2014 con una inversión de 115 
millones de pesos y contaría con 18 ca-
mas censables, sin embargo desde 2015 
detuvieron el proyecto y actualmente se 
encuentra en obra negra y abandonado.

La representante popular dijo que 
suman 10 los hospitales que se en-
cuentran en esta situación en el Estado 
de México ubicados en los municipios 
de Acolman, Aculco, Chicoloapan, 
Coacalco, Zumpango, Tepotzotlán, 
Zinacantepec, Cuautitlán Izcalli, Tlal-
nepantla y Ecatepec.

En este sentido, la legisladora pun-
tualizó que las autoridades que inicien 
obras públicas y no las concluyan de-
ben ser castigadas, particularmente del 
sector Salud del Estado de México.

La diputada fue acompañada en su 
recorrido por Reynaldo Delgadillo Mo-
lina, presidente de la Comisión de Salud 
del Consejo Municipal de Participación 
Ciudadana de Cuautitlán Izcalli.

Así como se crearon programas 
de apoyo de despensas para el adulto 
mayor, que así sea la entrega, genera-
lizada, sin distinción alguna enfatizó 
Navarrete Contreras.

Tocante a la declaratoria hecha por 
el gobernador del Estado de México 
autoproclamándose “el gobernador de 
las mujeres”, Navarrete Contreras men-
cionó: “Yo me puedo declarar la direc-
tora a favor de la mujer y erradicar la 
violencia de género, pero, si estoy en mi 
oficina, no atiendo o no salgo a trabajar, 
entonces me estaría contradiciendo, se 
requieren acciones fehacientes”.

Nos falta más en todos los niveles de 
gobierno, pero en unos más que otros, 
debemos ser realistas, sentenció la fun-
cionaria municipal.

Finalmente Navarrete Contreras ex-
horto al Gobierno del Estado de México, 
encabezado por Alfredo del Mazo para 
que sí bajen recursos, para que en Neza 
se trabaje más de lo que se está hacien-
do, “porque sí, yo veo que lo declaran, 
pero en los hechos no es tal cosa”.

nicipal de Atención a la Mujer de esta 
demarcación, Joaquina Navarrete Con-
treras, para conocer su opinión.

La funcionaria pública dijo que La 
Tarjeta Rosa, debería de ser en general 
(refiriéndose a la repartición), “yo no 
sé de gente que sea beneficiada con La 
Tarjeta Rosa; en lo concerniente al Ins-
tituto (el que ella encabeza), nunca me 
han hecho participe para que yo haga o 
dé a conocer este programa a las muje-
res de Neza, sólo se escucha y se dice 
que sí la dan, pero pues, no sé a quién”.

El exhorto sería que hubiera equi-
dad, que sea en general, que no sean 
selectivos en sus programas –insistió 
Navarrete Contreras–, tanto el gobierno 
federal como el gobierno estatal, que 
la otorguen sin distinción de “color”; 
como gobierno, ya nos convertimos en 
ciudadanas y ciudadanos gobernantes 
para la ciudadanía en general, no solo 
para un “color” en particular.

Intervendrá el Insabi en...
viene de la portada

Berenice Medrano Rosas donde sería un Hospital General de Alta Especialidad
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viene de la portada

37 de Diciembre

Grupo Parlamentario de...
viene de la portada

Respetuoso y solemne homenaje a las víctimas, señaló Alfredo Barrera Baca

Toluca de Lerdo, Méx.– La creación 
es un modo de resistencia en tiempos 
de crisis, que demandan lo mejor de la 
humanidad, sus mejores talentos y ca-
pacidades, las más brillantes actitudes 
creativas y las más honestas virtudes 
de hacer, afirmó el rector de la Univer-
sidad Autónoma del Estado de México, 
Alfredo Barrera Baca, al inaugurar la 
exposición colectiva “RE. Arte contra la 
violencia de género. REflexiona, REco-
noce, REacciona”.

En el edificio de Rectoría de la UAEM, 
Barrera Baca refirió que esta muestra, 
conformada por piezas que expresan re-
sistencia en sus contenidos, obras y te-
mas, que abordan directamente nuestras 
más patentes preocupaciones sociales, 
“es un acto de resistencia local, humano y 
universitario, de respuesta a la crisis me-
diante el arte, así como un respetuoso y 
solemne homenaje a las víctimas”.

Es casi nuestra declaración, nuestro 
manifiesto humanístico ante la crisis, el 

credo de una comunidad que no solo se 
mantiene en pie, sino que aún se cons-
truye y continuamente abre espacios de 
resistencia, como hoy, a través del arte, 
aseveró Alfredo Barrera Baca.

“RE. Arte contra la violencia de géne-
ro. REflexiona, REconoce, REacciona” es 
una exposición de arte organizada por el 
Colectivo Utopía Arte Social, con el pro-
pósito de sensibilizar a la sociedad sobre 
la violencia de género, con la intención de 
reconocer las conductas que se han natu-
ralizado y transformar los aspectos que 
vulneran la integridad y voluntades.

Está conformada por piezas que, en 
diversas técnicas, aportaron 119 artistas 
plásticos y que están expuestas en tres 
sedes: la Galería Universitaria “Fernan-
do Cano”, el Corredor Cultural UAEM 
y los jardines del Edificio de Rectoría.

El secretario de Difusión Cultural de 
la UAEM, José Edgar Miranda Ortiz, 
detalló que las pinturas, fotografías, arte 
objeto, instalación, esculturas, collage y 
gráficas que conforman esta exposición 
son creación de alumnos y académicos 
de las facultades de Artes y Ciencias 
Políticas y Sociales, así como artistas 
invitados de gran reconocimiento.

Toluca de Lerdo, Méx.– El Organo Inter-
no de Control en la Universidad Autóno-
ma del Estado de México (UAEM), ten-
drá a su cargo, como órgano autónomo, 
prevenir, corregir, investigar y calificar 
actos u omisiones que pudieran consti-
tuir responsabilidades administrativas 
de servidores públicos de la Universi-
dad, sean sindicalizados, de confianza, 
o de elección, así como de particulares 
vinculados con faltas graves, establece 
la iniciativa planteada por la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la LX 
Legislatura mexiquense.

Además, deberá revisar el ingreso, 
egreso, manejo, custodia, aplicación de 
recursos públicos federales, estatales, 

de sus derechos, no haber sido conde-
nado por delito doloso que amerite pena 
de prisión por más de un año, contar 
al momento de su designación con ex-
periencia de al menos cinco años en el 
control, manejo o fiscalización de recur-
sos y ser egresado de la UAEM, además 
de que durará en su encargo cuatro años 
pudiendo ser designado por un período 
inmediato posterior al que se haya des-
empeñado, previa postulación.

Entre sus artículos transitorios propone 
que los recursos humanos, financieros y 
materiales que estén asignados a la Con-
traloría Universitaria, sean transferidos 
al Organo Interno de Control, en tanto 
que su titular tendrá un plazo de treinta 
días naturales para proponer al Consejo 
Universitario el proyecto de Reglamento 
Interno, mientras que la Universidad ten-
drá treinta días naturales para armonizar 
su normatividad interna.

La propuesta a la que dio lectura el di-
putado Javier González Zepeda, vicepre-
sidente de la Directiva, establece que la 
Legislatura tiene la facultad de designar 
a los titulares de los órganos a los que la 
Constitución Política local otorgue auto-
nomía y que ejerzan recursos del Presu-
puesto de Egresos del Estado, como un 
mecanismo de combate a la corrupción.

municipales o propios de la Universidad, 
así como presentar las denuncias por he-
chos u omisiones que pudieran ser cons-
titutivos de delito ante la Fiscalía Espe-
cializada en Combate a la Corrupción.

La iniciativa de reforma a la Ley de 
la UAEM formulada por la Jucopo, que 
preside el diputado Maurilio Hernández 
González, plantea adicionar el Título 
Sexto, del Organo Interno de Control, 
para precisar sus atribuciones, así como 
las responsabilidades de su titular, a fin 
de que pueda llevar a cabo la actividad 
que legalmente tiene encomendada.

La iniciativa señala que el titular de 
este Organo Interno de Control deberá 
ser ciudadano mexicano en pleno goce 

Toluca de Lerdo, Méx.– Al conmemorar 
el 152 aniversario del natalicio de Andrés 
Molina Enríquez, el diputado Marlon 
Martínez Martínez llamó a los mexi-
quenses a trabajar con el ejemplo del 
ilustre mexiquense por la patria y el Esta-

do de México, haciendo lo correcto des-
de su espacio de acción, para superar una 
pandemia que no que no distingue clases 
sociales, género, nivel educativo, ideolo-
gías políticas o creencias religiosas.

En la tribuna legislativa, en nombre 
del Grupo Parlamentario del PRI, el 
legislador Marlon Martínez dijo que la 
realidad actual se ha tornado complica-
da e incluso desalentadora, por lo cual 
reconoció las acciones de los tres órde-
nes de gobierno para salir de esta crisis 
y afirmó que al igual que en el pasado, 
“ganaremos esta batalla, aprovechando 
al máximo la oportunidad que nos brin-
da el destino para ser solidarios”.

El legislador dijo que Molina Enrí-
quez, nacido en Jilotepec el 30 de no-
viembre de 1868 y cuyo nombre se en-
cuentra inscrito en los Muros de Honor 
de la Legislatura, se constituye como el 

prototipo de cualquier mujer y hombre 
que aspire a ser factor de cambio social, 
pues aunque destacó como “pensador, 
escritor, periodista y jurista, su princi-
pal sentido del deber ser, lo convirtió en 
un patriota excepcional, defensor de los 
campesinos, de la población indígena y 
del obrero explotado, plasmando en sus 
consagradas letras Los Grandes Proble-
mas Nacionales”.

El legislador agregó que, con la con-
solidación de la Revolución Mexicana, 
la justicia agraria planteada por Andrés 
Molina alcanzó su esplendor al publi-
carse la Constitución de 1917, porque a 
través del artículo 27 de su autoría, se ga-
rantizó un Estado de Derecho que esta-
bleció el reparto y la tenencia de la tierra 
para los campesinos, así como la sobera-
nía nacional para el aprovechamiento de 
los recursos naturales y el subsuelo.

Marlon Martínez Martínez

Maurilio Hernández González

demarcación y la región, regidores 
y síndicos de municipios del Valle 
de México y diputados locales a 
hacer propuestas y debatir la for-
ma de mejorar la gobernabilidad 
de este municipio.

Al continuar con su informe, la 
diputada Cisneros Coss afirmó 
que avanzar en la transformación 
no ha sido fácil porque las viejas 
estructuras del poder se resisten, 
por lo cual llamó a la unidad, es-
pecialmente a las mujeres de Eca-
tepec –el municipio con más vio-
lencia y desigualdad–, pues dijo, 
deben ser ellas quienes impulsen 
la transformación desde los altos 
cargos públicos para superar las 
tres crisis que enfrenta la entidad, 
la sanitaria, la económica y la de 
un gobernador ausente.

Reconoció el liderazgo del di-
putado Maurilio Hernández Gon-
zález, gracias al cual el Congreso 
es por primera vez un contrapeso 
del gobernador y reiteró su lealtad 
con los principios del proyecto de 
nación del presidente de la Repú-
blica, Andrés Manuel López Obra-
dor, y en concordancia con la Ley 
de Austeridad Republicana pugnó 
por eliminar los privilegios de los ex 
gobernadores, como el personal de 
seguridad, ayudantías, secretarías 
y choferes particulares.

Dijo que presentó un exhorto 
para investigar a los responsables 
del desfalco al Instituto de Seguri-
dad Social del Estado de México y 
Municipios (ISSEMyM), calculado 
en 5 mil millones de pesos, que ini-
ció en el sexenio de Arturo Montiel 
Rojas, pero se intensificó en el de 
Enrique Peña Nieto y siguió duran-
te el de Eruviel Avila Villegas.

Destacó también la aprobación 
de la iniciativa del senador Higinio 
Martínez para reducir en un 50 por 
ciento el número de síndicos y re-
gidores de los 125 Ayuntamientos, 
lo que significará eliminar más de 
700 cargos.

me de Actividades Legislativas, en 
Ecatepec, Azucena Cisneros des-
tacó, junto con el diputado Maurilio 
Hernández González, presidente 
de la Junta de Coordinación Políti-
ca de la LX Legislatura, la senado-
ra Martha Guerrero Sánchez, y el 
senador Higinio Martínez Miranda, 
que el grupo parlamentario de Mo-
rena ha puesto los cimientos de la 
Cuarta Transformación y ha inicia-
do la reforma del Estado de México, 
que de manera histórica generará 
un marco legal con más certezas 
constitucionales para los ciudada-
nos en los ámbitos económico, am-
biental, humano y de justicia.

En su intervención, el también 
líder de Morena en el Congreso 
mexiquense, el diputado Maurilio 
Hernández, reiteró que a los legis-
ladores les toca impulsar la trans-
formación pacífica y democrática 
de la entidad y el país y abundó 
que su tarea es desmantelar en 
lo legal, jurídico y constitucional 
del viejo régimen que persiste en 
el estado, de tal manera que se 
aprobó en el Congreso la instala-
ción del secretariado técnico que 
lleve a cabo la tarea de convocar 
a expertos y sociedad en general a 
aportar en la creación de una nue-
va Constitución mexiquense.

Por su parte, el senador Higi-
nio Martínez, quien reconoció en 
Azucena Cisneros a una mujer 
honesta, capaz y luchadora social, 
recordó que ante las problemáticas 
que enfrenta Ecatepec, con sus 
con casi tres millones habitantes, 
propuso su división para encontrar 
nuevas formas de gobierno, para 
lo cual dijo presentará una iniciati-
va de ley para modificar la forma 
de gobernar los municipios más 
grandes del país.

Llamó a los presentes, entre lí-
deres comunitarios y sociales de la 

tura para las alcaldías, las di-
putaciones locales y federales; 
informando las condiciones 
para los aspirantes, así como 
hacer de su conocimiento que 
deben presentar un proyec-
to innovador y vanguardista, 
diferente a los de política tra-
dicional, un proyecto que sea 
factible a mejorar de la calidad 
de vida de la población.

Tomando en cuenta que, 
como nuestro líder nacional, 
en concordancia con nuestros 
correligionarios se acordó, 
“en el caso de ser hombres, 
tendrán que pasar el tres de 
tres de la violencia. Es decir, 
deben comprobar que nunca 
han ejercido violencia alguna, 
contra una mujer: ni física, ni 
sexual, ni política”.

Finalmente, Contreras Sala-
zar aseguró que Fuerza Social 
por México será un partido 
competitivo en el Estado de 
México, logrando dos dígitos 
posterior a la elección que se 
avecina, “además estaremos 
abonando a la transformación 
del país con propuestas, de 
unidad y cooperación”.

Contreras Salazar expresó 
que la agenda del partido in-
cluirá replantear el modelo 
educativo para orientarlo en 
la comunicación digital, con-
templando también proponer 
el acceso universal gratuito a 
internet, como una de las pri-
meras condiciones generales 
para replantear el modelo edu-
cativo, además de apoyar a los 
jóvenes emprendedores, los 
cuales recurren a herramien-
tas digitales, ya que este es el 
futuro de la economía global.

Además, y entre otros pun-
tos, en la agenda de Fuerza 
Social por México se incluye 
apoyar a micro, pequeñas y 
medianas empresas, la diver-
sidad sexual, la reducción de 
edad para votar (a los 16 años), 
la salud como tema primordial 
y la generación de empleo.

Otro tema toral de la agenda 
–indicó Contreras Salazar– es 
que en breve, iniciará la revi-
sión de los perfiles de ciudada-
nos que desean una candida-
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Maurilio Hernández GonzálezNaucalpan de Juárez, Méx.– La pre-
sidenta municipal, Patricia Durán 
Reveles, inauguró el Centro de Reha-
bilitación e Integración Social (CRIS) 
Naucalpan Estado de México, espacio 
donado por el gobierno estatal que 
será operado por el DIF naucalpense.

Se trata del segundo CRIS en territo-
rio municipal, lo cual convierte a Nau-
calpan en la primera demarcación de la 
entidad en tener dos inmuebles de este 
tipo. Para abrirlo, se requirió de una in-
versión de 10 millones de pesos.

El sitio brindará tratamiento y aten-
ción médica a personas con discapa-
cidad con costos de recuperación que 
van de los 20 a los 150 pesos, precios 
muy reducidos en comparación con 
las consultas de especialidad que se 
ofrecen en instituciones privadas.

Con la presencia virtual de la pre-
sidenta honoraria del DIF Estado de 
México (DIFEM), Fernanda Castillo 
de Del Mazo, la alcaldesa Patricia Du-
rán y la presidenta del DIF Naucalpan, 
Lilia Durán, develaron la placa del lu-
gar que abrió sus puertas a la pobla-
ción en el marco del Día Internacional 
de las Personas con Discapacidad.

La munícipe manifestó que con 
este segundo CRIS, la administración 
apoyará hasta a 3 mil personas para 
llegar a 6 mil beneficiados al año, en-
tre este inmueble y el ubicado en El 
Tepetatal. Asimismo, destacó el cons-
tante apoyo a la población, pese a la 
pandemia por Covid-19.

“Estuvimos trabajando con las per-
sonas con discapacidad por la vía re-
mota, las rehabilitaciones se llevaron 
a cabo en los domicilios porque solo 
se podrán realizar terapias presencia-
les hasta que estemos en semáforo 
amarillo, les hemos dado a 2 mil 400 
beneficiarios el apoyo”, dijo la edil.

De manera simultánea en múltiples 
municipios, vía remota, la presidenta 
honoraria del DIFEM, Fernanda Cas-
tillo de Del Mazo, inauguró tres uni-
dades de rehabilitación, entre ellas la 
de Naucalpan, y rehabilitó seis más, 
con lo cual, el Estado de México se 
convirtió en la entidad con la red más 
grande de atención a las discapacida-
des en el país.

“Somos la entidad más grande de 
atención a la discapacidad, al ope-
rar 111 unidades de rehabilitación 
en 98 municipios, además, entrega-
mos equipamiento de terapia física 
y ocupacional a 64 demarcaciones, a 
18 de ellas les entregamos cuartos de 

estimulación multisensorial para que 
cuenten con tecnología a la vanguar-
dia”, destacó Fernanda Castillo.

La presidenta honoraria del DIF 
Naucalpan, Lilia Durán Reveles, agra-
deció a las autoridades estatales y a la 
alcaldesa por la gestión que permitió 
la entrega de las instalaciones.

“Este espacio va a transformar vidas 
y destinos de muchos naucalpenses y 
vecinos de otros municipios, estas ac-
ciones son motivo de esperanza para 
muchas familias que acuden al DIF en 
busca de alternativas”, externó.

Ubicado en el fraccionamiento Las 
Américas, el CRIS cuenta con una 
planta de 25 profesionales que acer-
cará a las y los naucalpenses asisten-
cia de distintos tipos, como trabajo 
social, atención psicológica, terapia 
de lenguaje y ocupacional, electro-
terapia, fluidoterapia, termoterapia e 
hidroterapia.

El lugar tiene también consultorios, 
un gimnasio terapéutico y un módulo 
de PreviDIF, el cual detecta enferme-
dades crónico-degenerativas y previe-
ne factores de riesgo que producen 
discapacidad.

El titular de la Jefatura del Centro de 
Rehabilitación e Integración Social de 
Naucalpan, Roberto Manuel Zapata Is-
las, comentó que el sitio proyecta brin-
dar hasta 45 mil servicios anuales.

“Daremos consulta especializada 
en rehabilitación y comunicación hu-
mana, rehabilitación física, estimula-
ción temprana, entre otras, esto con 
la finalidad de dar más servicios a los 
naucalpenses, asimismo, otorgaremos 
consulta en medicina de rehabilitación, 
en audiología y en foniatría”, detalló el 
médico especialista en rehabilitación.

El espacio abrió sus puertas a la 
ciudadanía en el marco del Día Inter-
nacional de las Personas con Discapa-
cidad, conmemoración declarada en 
1992 por la Asamblea General de las 
Naciones Unidas para promover los 
derechos y el bienestar de este sector 
poblacional, así como concienciar a la 
ciudadanía sobre su situación.

En el evento estuvieron el director 
de Enlace y Vinculación del DIFEM, 
Edgar Joaquín Mercado Jiménez; el 
secretario de Gobierno de Naucal-
pan, Mauricio Aguirre Lozano; la di-
rectora del DIF municipal, Evange-
lina Pérez Zaragoza; y el procurador 
municipal de Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes, Rodrigo Sán-
chez de la Peña.

Centro de Rehabilitación e Integración Social (CRIS) Naucalpan Estado de México

Ciudad de México.– Con el fin de reducir 
50 por ciento el financiamiento ordinario 
para los partidos políticos, y sin dejar de 
salvaguardar la equidad en los comicios 
electorales, las comisiones de Puntos 
Constitucionales e Iniciativas Ciudada-
nas y la de Asuntos Político Electorales 
del Congreso local, aprobaron reformar 
la Constitución Política local.

La propuesta aprobada, que presentó 
el diputado Carlos Hernández Mirón 
(Morena), señala que es impostergable e 
ineludible la reducción del gasto públi-
co en áreas no prioritarias, para destinar 
dichos recursos a la atención de las ne-
cesidades de los habitantes de esta ciu-
dad, tales como agua, salud, educación 
y transporte, entre otros.

De acuerdo con la iniciativa, en 2018 
los partidos políticos de la CDMX reci-
bieron un total de 408 millones de pesos 
de financiamiento público para activi-
dades ordinarias permanentes, cantidad 
que equivale a más de la mitad de los re-
cursos destinados al programa de apoyo 
económico a personas con discapacidad 
permanente y al de desayunos escolares.

Así como a 51 veces de lo que se des-
tina para el programa de madres solas; a 
27 veces de que lo que se eroga para el 
programa cunas Ciudad de México, y 4 
veces de lo que corresponde al progra-
ma de mejoramiento barrial.

En el documento aprobado por unani-
midad por las y los diputados presentes, 
se destaca que “estas comisiones dicta-
minadoras coinciden en que es respon-
sabilidad tanto de los Poderes Públicos 
como de los Partidos Políticos, recupe-
rar la confianza y cambiar la percepción 
de las y los ciudadanos respecto al que-
hacer en la democracia y la manera de 

hacer política de los partidos políticos.
También se indica que la reducción 

del financiamiento público de los parti-
dos políticos de la Ciudad de México, 
estaría sustentada en la política de auste-
ridad, transparencia, rendición de cuen-
tas y combate a la corrupción.

Además se daría como resultado que 
el recurso ahorrado fuera destinado a 
temas prioritarios que beneficien direc-
tamente a las y los capitalinos “como en 
la educación, salud, seguridad, o casos 
de emergencia sanitaria o caso fortuito 
como en la que nos encontramos en este 
año 2020 por el SARS-Cov2”.

Propuesta presentada por el diputado Carlos Hernández Mirón

Toluca de Lerdo, Méx.– El diputado 
Maurilio Hernández González, presi-
dente de la Junta de Coordinación Polí-
tica de la LX Legislatura mexiquense, 
dio a conocer que el Poder Legislativo 
cumplió al 100 por ciento con sus obli-
gaciones de transparencia, de acuerdo 
con la verificación virtual oficiosa rea-
lizada por el Instituto de Transparencia, 
Acceso a la Información Pública y Pro-
tección de Datos Personales del Estado 
de México y Municipios (Infoem).

El también líder parlamentario de 
Morena señaló que, de acuerdo con la 
verificación realizada por el Infoem 
en el portal de transparencia del Poder 
Legislativo, se cumplió con los criterios 
sustantivos de contenido y criterios ad-
jetivos de actualización, confiabilidad 
y formato respecto a sus obligaciones, 
conforme lo señala la Ley de Transpa-
rencia y Acceso a la Información Públi-
ca del Estado de México y Municipios. 

De acuerdo con el Infoem, explicó el 
legislador, se cumplió con la obligación 
de poner a disposición del público, de 
manera permanente y actualizada, de 

forma sencilla, precisa y entendible, 
en medios electrónicos, la información 
señalada en la Ley de Transparencia, lo 
que tiene mayor valor, pues la evalua-
ción se da en el contexto del confina-
miento por la emergencia sanitaria. 

Así, indicó el diputado Maurilio 
Hernández, el Poder Legislativo del 

Estado de México demuestra su com-
promiso con la transparencia, el acceso 
a la información pública y la rendición 
de cuentas, que es parte esencial de la 
democracia y que es coincidente con el 
trabajo de la LX Legislatura, que vie-
ne abonando a la construcción de una 
nueva visión de Estado y de gobierno.

Ecatepec de Morelos, Méx.– Al exponer 
las acciones legislativas para combatir 
la violencia de género y conmemorar el 
Día Internacional de la Eliminación de 
la Violencia contra la Mujer, la diputada 
morenista Azucena Cisneros Coss afir-
mó que gracias a estas será un hecho la 
participación equitativa de las mujeres 
en política y en la toma de decisiones, y 
apuntó que las mexiquenses deben colo-
carse al centro de los gobiernos munici-
pales, porque “somos constructoras de 
comunidad y de paz y tenemos claro el 
camino para recuperar la honestidad, la 
ética pública y hacer valer la legalidad”.

Ante mujeres luchadoras sociales, 
líderes comunitarias, representantes 

vecinales y regidoras de Ecatepec y 
de municipios vecinos, la legisladora 
local dijo que este 25 de noviembre 
“nos convoca a no dar un paso atrás en 

la lucha por la equidad y a reflexionar 
sobre la importancia de trascender por-
que eso hacemos hoy, estamos hacien-
do historia”.

Azucena Cisneros Coss
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Dulce María Sauri Riancho afirmó que el INE tendrá un papel clave

Toluca de Lerdo, Méx.– En el marco de 
los 16 días de activismo contra la vio-
lencia en razón de género, el Instituto 
Electoral del Estado de México (IEEM), 
llevó a cabo el foro virtual “Violencia 
política contra las mujeres en razón de 
género frente al proceso electoral estatal 
2021”, en donde se generó un espacio 
de reflexión y análisis sobre los avances 
y desafíos en la prevención, sanción y 
reparación contra este problema.

A decir, del consejero presidente del 
IEEM y del Observatorio de Participa-
ción Política de las Mujeres en el Estado 
de México, Pedro Zamudio Godínez, la 
violencia está presente en todos ámbitos 
de la vida pública y privada, es por eso 
que se requiere sumar esfuerzos para vi-
sibilizarla y erradicarla, ya que estamos 
frente a un nuevo marco de actuación 
derivado de las recientes reformas fede-
rales y estatales en la materia, “por lo 
que resulta pertinente hacer un alto en el 
camino para realizar un balance de estas 
temáticas en este foro en voz de exper-
tas y expertos”.

En tanto que, Raúl Flores Bernal, ma-
gistrado del Tribunal Electoral de la en-
tidad y María Isabel Becerra Ambrocio, 
representante de la secretaria técnica del 
Observatorio, destacaron que el trabajo 
que han realizado para impulsar la igual-
dad sustantiva ha creado un aparato sóli-
do para atender, sancionar y erradicar a 
quien intente vulnerar los derechos de la 
mujer, rumbo al proceso electoral 2021.

Posteriormente en la mesa uno de aná-
lisis titulada “Avances y desafíos de la pa-
ridad de género y violencia política contra 
las mujeres en razón de género”, la con-
sejera electoral del IEEM y presidenta de 
la Comisión de Igualdad de Género y No 
Discriminación, Karina Ivonne Vaquera 
Montoya, expuso los retos y avances a los 
que se enfrentarán en el siguiente proceso 
electoral partiendo de los resultados del 
“Diagnóstico de la participación política 
de las mujeres en el Estado de México en 
el proceso electoral 2017-2018”. 

Aquí, además de hacer una presenta-
ción pormenorizada de los datos de dicha 
investigación, detalló que no hay demo-
cracia sin paridad, la igualdad será hasta 
que se liberen los prejuicios en el tema de 
género y se eliminen los estereotipos.

En este sentido, Miguel Rodríguez 
Harris, coordinador del Centro de Estu-
dios de Opinión Pública de la Facultad 
de Ciencias Política y Sociales de la Uni-
versidad Nacional Autónoma de Méxi-
co, junto con Rocío Alvarez Miranda, 
coordinadora institucional de Equidad 
de Género de la Universidad Autóno-
ma del Estado de México, expresaron 
que, tanto el diagnóstico antes señalado 
como el “Estudio sobre la presencia de 
candidatas en medios de comunicación 
durante el periodo de campañas del pro-
ceso electoral de 2017-2018” desarrollan 
investigaciones cualitativas y cuantitati-
vas, basadas en entrevistas cara a cara, 
por teléfono o en grupos de enfoque, ello 
con la idea de conocer las áreas de opor-
tunidad que se deberán atender en los 
próximos comicios.

Asimismo, en la mesa dos, se llevó a 
cabo la presentación del libro “Demo-
cracia pendiente y en camino. Una mira-
da propia a la participación y violencia 
política contra las mujeres indígenas” 
moderada por Paloma Bonfil Sánchez, 
integrante de la Asamblea Directiva de 
Fondo Semillas.

De tal forma que las participantes Dul-
ce Patricia Torres Sandoval, integrante 
de la Organización Nación Purhépecha 
Zapatista, Camelia Gaspar Martínez, in-
tegrante de la Red Nacional de Abogadas 
Indígenas y Marylin Ramón Medellín, 
presidenta del Centro de Derechos Hu-
manos Ke’gua Rerichejui A. C., hablaron 
sobre su experiencia para conjuntar los 
datos recabados en las campañas de 2018 
en comunidades de Oaxaca, Michoacán y 
Estado de México, cuyos hallazgos fueron 
que existen deudas en derechos y políticas 
públicas hacia las mujeres indígenas.

Por último, Melissa Estefanía Vargas 
Camacho, directora general de Fomento a 
la Igualdad de la Secretaría de la Mujer, 
reconoció el esfuerzo de las y los partici-
pantes y destacó la importancia de incidir 
en la agenda pública para impulsar la par-
ticipación activa de las mujeres y a su vez, 
Rocío de los Angeles Alvarez Montero, 
titular de la Unidad de Género y Erradica-
ción de la Violencia, comentó que durante 
este foro se dieron a conocer instrumen-
tos de análisis, que sistematizaron la tarea 
electoral de una manera didáctica.

La violencia está presente en todos ámbitos de la vida, señaló Pedro Zamudio

Ciudad de México.– La presiden-
ta de la Mesa Directiva de la Cá-
mara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, afirmó que ante la 
experiencia inédita de la reelec-
ción consecutiva de las y los di-
putados en funciones, el Instituto 
Nacional Electoral (INE) tendrá un 
papel clave, por lo que existe la 
posibilidad de ofrecer un convenio 
de colaboración, el cual permita 
fiscalizar los recursos, el acce-

so y presencia en los medios de 
comunicación, como el canal del 
Congreso, y de su tiempo que ten-
dría que dividirse entre el trabajo 
legislativo del último periodo de 
sesiones ordinarias, que inicia el 
primero de febrero y concluye el 
30 de abril de 2021, de aquellos 
diputados que sean candidatos a 
la reelección.

Al participar en la ceremonia in-
augural de la Semana Nacional de 

Transparencia 2020, organizada 
por el Instituto Nacional de Trans-
parencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales 
(Inai), la diputada destacó que la 
fiscalización eficiente es la base 
real para poder ofrecer ese con-
venio con el Instituto, con lo que 
se busca dar transparencia total a 
aquellas actividades del trabajo le-
gislativo que deben ser vigiladas.

“Será una función clave del INE, 
la fiscalización de los recursos 
asignados a los legisladores para 
la realización de la encomienda, 
de su acceso y presencia en los 
medios de comunicación institu-
cionales, como el Canal del Con-
greso, de su tiempo que tendría 
que dividirse entre el trabajo”.

Además, detalló que el INE será 
responsable de establecer los crite-
rios y procedimientos para las y los 
aspirantes a ser reelectos, sujetán-
dose al marco constitucional y legal 
que establece esa posibilidad.

“No hay más restricción que ser 
postulada o postulado por el mis-
mo partido que en 2018 los haya 
presentado, salvo que haya re-
nunciado antes del 28 de febrero 
de 2020”, precisó.

Ciudad de México.– El diputado Igna-
cio Mier Velazco (Morena), presidente 
de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), destacó la importancia del 
acuerdo de la Cámara de Diputados so-
bre la elección consecutiva legislativa, 
ya que garantiza un uso escrupuloso de 
los recursos públicos.

Lo anterior, en tribuna, al fijar la pos-
tura de su Grupo Parlamentario sobre el 
acuerdo de los órganos de gobierno de 
la Cámara de Diputados, por el que se 
establecen disposiciones internas apli-
cables a diputadas y diputados federa-
les que opten por la elección consecuti-
va en el proceso electoral 2020-2021.

Agradeció a la presidencia de la Mesa 
Directiva este esfuerzo de construcción 
política a través del diálogo, para lograr, 

en el apego a la ley, “que la Cámara de 
Diputados asuma su responsabilidad 
legal con la certeza y la equidad en el 
proceso electoral, reglamentando, esta-
bleciendo lineamientos que garantice un 
uso escrupuloso dentro de la ley de los 
recursos que se nos ha conferido para 
cumplir con nuestra responsabilidad”.

Reiteró el respeto a las instituciones del 
Estado y su apego a la ley respecto a las 
facultades otorgadas por la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexica-
nos al Instituto Nacional Electoral.

Referente a la regularización de la 
cannabis, Mier Velazco consideró que 
la discusión debe llevar a cristalizar una 
legislación modelo que recoja los obje-
tivos que permita el libre desarrollo de la 
personalidad, a fin de que pueda tomar 

sus propias decisiones al libre consumo 
o no de sus diversos productos.

Estimó que es necesario introducir 
cambios a la minuta, y de ser el caso, 
devolverla a la colegisladora; “cumpli-
remos con nuestra responsabilidad de 
entregar a la sociedad mexicana una 
ley clara, concisa y precisa”. 

Detalló que algunas áreas de opor-
tunidad de la minuta son: perfeccionar 
las normas relativas a permisos y licen-
cias de producción para autoconsumo 
y también para fines de comercializa-
ción; libertad personal para que el au-
toconsumo y estricta regulación para el 
mercado; justicia social; mayor equi-
dad en la distribución de los beneficios 
económicos de esta actividad; que la 
despenalización tenga una base sólida 
y una legislación armónica y concate-
nada con las otras leyes, entre otras.

Se pronunció porque “termine la 
larga y perniciosa etapa de prohibicio-
nismo en esta materia para que quienes 
decidan hacer uso del cannabis, no ten-
gan que acudir a mercado ilegales para 
obtenerla. Que de esa forma se legali-
ce la cadena completa de producción, 
distribución y venta del cannabis, pero 
mediante la regulación que evite estric-
tamente el narcomenudeo, el narcotrá-
fico y la delincuencia organizada”.

Ignacio Mier Velazco
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Julio César Moreno Rivera

Papalotla, Méx.– El alcalde de esta 
demarcación, Rodrigo Ruíz Mar-
tínez, buscando sumarse a los 
trabajos para generar conciencia 
y ayudar a eliminar la violencia 
contra la mujer, participó en la 
conferencia coordinada por el 
Instituto de la Mujer Municipal y el 
H. Ayuntamiento que él preside, la 
cual fue ofrecida por la diputada 
local, Juliana Felipa Arias Calde-
rón, esto con motivo del “Día In-
ternacional de la Eliminación de la 
Violencia contra la Mujer”.

Rodrigo Ruíz resaltó: “Eliminar 
la violencia de género es tarea de 
todos los días, no sólo debemos 
actuar los días 25, realicemos ac-

ciones que ayuden para que no se 
sigan presentando actos de violen-
cia de género en cualquier de sus 
modalidades en nuestra sociedad”.

El edil papalotlense subrayó 
que en temas de violencia de gé-
nero debemos insistir, persistir, 
resistir pero nunca desistir.

Ciudad de México.– Con el fin de que 
los más de 40 mil habitantes de la colonia 
Morelos puedan practicar deporte y ejer-
citarse con todas las medidas sanitarias y 
al 30 por ciento de su capacidad, el alcal-
de de Venustiano Carranza, Julio César 
Moreno Rivera, inauguró de manera vir-
tual una alberca semiolímpica y un gim-
nasio de alto rendimiento en el Deportivo 
“Ramón López Velarde”, donde se invir-
tieron más de 40 millones de pesos.

“Estas nuevas instalaciones ubicadas 
en avenida del Trabajo, entre los límites 
de Venustiano Carranza y Cuauhtémoc, 
también cuentan con baños y vestido-
res, moderna fachada, construimos una 
reja perimetral para mayor seguridad, 
rehabilitamos su estacionamiento, entre 
otras acciones que ya están a partir de 
hoy al servicio de los vecinos de esta 
emblemática colonia”.

Al hacer un recorrido, el edil subrayó 
que en sus más de 52 años de funcio-
namiento a este deportivo nunca se le 
había hecho una obra de esta enverga-
dura como la construcción de su alberca 
semiolímpica y su gimnasio de alto ren-
dimiento que contará con área de box, 
fisicultorismo y cardio.

Con esta obra beneficiaremos a los 
más de 40 mil habitantes de la colonia 
Morelos, así como a los vecinos de la am-
pliación Penitenciaría, Emilio Carranza, 
Janitzio, Penitenciaría, Progresista, Az-

teca, Venustiano Carranza, Zona Centro, 
20 de Noviembre, Progresista, Azteca, 10 
de Mayo, Nicolás Bravo, entre otras.

“Este nuevo y moderno gimnasio 
cuenta con aparatos de vanguardia igual 
o mejor que los que tienen en un deporti-
vo privado, porque para continuar siendo 
campeones deportivos de la Ciudad de 
México, debemos contar con lo más no-
vedoso para que nuestros deportivos sean 
semilleros de campeones de calidad”.

“La alberca semiolímpica tiene una 
extensión de 25 metros de largo por 
12.50 metros de amplitud y que podrá 
ser usada por niños, jóvenes, adultos y 
adultos mayores. Cuenta con una altura 
mínima de 1.60 metros y la máxima de 
2.10 metros. También tendremos ins-

tructores altamente calificados tanto en 
disciplinas como natación, box, fisicul-
torismo, entre otras”.

“Otra de las obras que próximamen-
te vamos a construir en este Deportivo 
Ramón López Velarde serán canchas de 
frontón que estoy seguro serán las me-
jores de la Ciudad de México, porque 
sabemos que los vecinos de la Morelos 
les gusta este deporte y son muy dies-
tros para jugarlo”.

Moreno Rivera recalcó que con esta 
acción se consolida el tejido social de 
la Morelos, así como a vecinos de co-
lonias aledañas, “con lo que también se 
frena a la delincuencia, porque no hay 
mejor estrategia para afrontarla que im-
pulsando el deporte”.

marcha desde hace dos años acciones 
preventivas para enfrentar el proble-
ma de la violencia hacia las mujeres 
entre las que destaca la apertura de 
la Defensoría de la Mujeres cuyo fin 
es dar asesorías legales y sicológicas 
gratuitas. Así mismo se han dado faci-
lidades para que las mujeres mayores 
continúen sus estudios y se capaciten 
laboralmente, también se rehabili-

taron espacios exclusivos para ellas 
como la Casa de la Mujer, así como 
casas de cultura.

Mencionó que actualmente parte de 
los recursos otorgados por el gobierno 
federal a través del programa Fortaseg 
se utilizan para atender las agresiones 
en el núcleo familiar en la Unidad In-
fonavit Iztacalco y en la colonia “Cam-
pamento 2 de Octubre”.

Ciudad de México.– En el marco del 
Día Internacional de la Eliminación de 
la Violencia contra la mujer, el alcalde 
Armando Quintero hizo un llamado 
para rechazar cualquier tipo de violen-
cia ejercido en contra de las mujeres y 
aseguró que en Iztacalco no se tolerará 
ninguna conducta en agravio de ellas.

“Nuestra alcaldía es feminista por 
convicción, no vamos a encubrir ni ha-
cer caso omiso de cualquier acto que 
perjudique la dignidad de las mujeres, 
Iztacalco es y deberá ser una alcaldía 
libre de violencia”.

“La mejor garantía son la organi-
zación de la inmensa mayoría de las 
mujeres de Iztacalco, así que desde 
aquí Iztacalco apoyo esa voz en alto 
de todas ustedes para decir ni una 
agresión, ni un insulto, ni toma de 
decisiones misóginas o machistas en 
la escuela, la familia o la sociedad, ni 
en ningún lado, y si alguien rompe esa 
visión habrá castigo”.

En este sentido, explicó el alcalde 
que en la demarcación se pusieron en 

Armando Quintero

Ciudad de México.– Se realizó la eje-
cución de 2 resoluciones administrati-
vas, y el cumplimiento de 2 órdenes de 
inspección con medida de seguridad; 
aseguramiento precautorio y retiro de 
materiales en 42 hectáreas de Suelo de 
Conservación y Area Natural Protegi-
da, en Sierra de Guadalupe, Cerro Vi-
cente Guerrero, en la alcaldía Gustavo 
A. Madero, cabe señalar que durante 
2017 y 2018 se ejecutaron también ac-
ciones de recuperación, sin embargo se 
invadió de nuevo el predio.

Se retiraron 95 construcciones y 
101 canes, mismos que serán aten-
didos por la Brigada de Vigilancia 
Animal de la Ciudad de México, una 
vez que no se encuentre quien se haga 
responsable de ellos.

En el operativo participaron ele-
mentos policiales, funcionarios y fun-
cionarias de diversas dependencias 
como la Secretaría de Obras y Servi-

cios de la CDMX, Secretaría de Inclu-
sión y Bienestar Social, Secretaría de 
Gobierno, Secretaría de Gestión Inte-
gral de Riesgos y de Protección Civil, 
Dirección General de Inspección y Vi-
gilancia Ambiental, Subsecretaría de 
Operación Policial (SSC), Subsecreta-
ría de Investigación e Inteligencia Po-
licial, Dirección General de la Comi-
sión de Recursos Naturales y Desarro-
llo Rural, Guardia Nacional, Brigada 
de Vigilancia Animal de la CDMX, 
Procuraduría General de Justicia, Co-
misión de Derechos Humanos, Institu-
to de Vivienda de la CDMX así como 
la alcaldía Gustavo A. Madero con la 
participación de las 10 direcciones te-
rritoriales, Dirección General de Ser-
vicios Urbanos, Dirección General de 
Asuntos Jurídicos y de Gobierno, así 
como la Dirección Ejecutiva de Segu-
ridad Ciudadana, Gestión Integral de 
Riesgos y Protección Civil.

Fueron retiradas 95 construcciones

Los Reyes La Paz, Méx.– La indignación 
y exigencia de seguridad y justicia en este 
municipio sacó de sus hogares a alrede-
dor de mil mujeres que se sumaron a una 
marcha encabezada por Irene Montiel del 
PRD y en la que participaron adolescen-
tes, jóvenes, amas de casa y trabajadoras 
en general que se han visto afectadas por 
la inseguridad y violencia.

La exigencia de las más de mil asisten-
tes a la marcha se escuchó hasta el último 
rincón de Palacio Municipal, la petición 
fue una: que el gobierno cumpla con su 
obligación, con su trabajo que consiste 
en garantizar la seguridad de todas.

“Tenemos derecho a que el gobierno 
nos cuide y nos proteja, no es la primera 
vez que en el municipio de La Paz sali-
mos a exigir la declaratoria de alerta de 
género, han sido años en los que hemos 
salido a alzar la voz y no hemos sido es-
cuchadas, es por eso que el día de hoy 
nos encontramos nuevamente aquí, nos 
encontramos sin ese miedo que había, 

nos encontramos con esta determina-
ción y esta fuerza, para decirle al go-
bierno estatal, municipal y federal que 
las mujeres del municipio de La Paz, las 
mujeres de la zona oriente, las mujeres 
del Estado de México necesitamos que 
nos garanticen seguridad, ese es su tra-
bajo”, dijo Irene Montiel quien convocó 
y encabezó la acción colectiva de cien-
tos de mujeres de La Paz.

Además de exigir justicia para las fa-
milias que han perdido a alguien a causa 
de la violencia contra las mujeres, hizo 
una propuesta concreta “una despensa 
quincenal con productos de la canasta 
básica para todas aquellas que sufran 
y denuncien violencia intrafamiliar” e 
instó al Cabildo local a respaldar la pro-
puesta, ya que si bien una despensa no 
es la solución al problema de violencia, 
sí puede ser el apoyo que impulse a una 
mujer a buscar ayuda, ya que en su ma-
yoría el agresor es a su vez el proveedor 
del hogar, comentó.

Irene Montiel fue la portavoz del clamor ciudadano de las familias
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77 de Diciembre

Inversión de casi 80 mdp para remodelar 17 de los 19 mercados públicos

Valle de Chalco Solidaridad, Méx.– 
Con un acto protocolario, el gobierno 
que encabeza Armando García Mén-
dez, conmemoró el 26 aniversario del 
reconocimiento constitucional de esta 
localidad como el municipio 122 del 
Estado Libre y Soberano de México.

La ceremonia cívica se realizó en el 
patio central del Palacio Municipal, don-
de con honores se recibió a la escolta 
que portó la Bandera Nacional, al tiem-
po que se entonó el Himno Nacional.

El alcalde lamentó que la emer-
gencia sanitaria por el Covid-19 haya 
limitado el número de asistentes, in-
formando que ante el riesgo real del 
rebrote de contagios se asumió esta 
determinación, con el interés de cum-
plir, ampliamente, su responsabilidad 
consistente en velar por la salud de los 
habitantes del municipio.

En su discurso, el edil resaltó la 
enorme riqueza étnica de Valle de 
Chalco, robustecida por la migración, 
y señaló que el municipio cuenta con 
un gran número de tradiciones, pues 
aseguró, es “el mosaico pluricultural 
más importante de todo el Estado de 
México, ya que aquí se concentran 44 
de las 68 lenguas originarias del país; 
todos buscando tener un lugar para vi-
vir y formar un patrimonio propio”.

Sobre la historia del municipio, el 
Ejecutivo local hizo un recuento de los 

avenidas Isidro Fabela y Lombardo To-
ledano, además de referirse, a la cons-
trucción del tren eléctrico que anunció 
el gobierno federal del presidente An-
drés Manuel López Obrador, y que pa-
sará por el territorio municipal.

Referente al nombre del munici-
pio, insistió en que “en el marco de 
la legalidad y el derecho seguiremos 
impulsando darle identidad a nuestro 
territorio; revisar nuestra historia y 
encontrar ese vínculo que nos une con 
el pasado. Escuchar la voz de la gen-
te, pero también, escuchar la voz de 
nuestra historia, y de nuestra propia 
conciencia que nos dice que tenemos 
identidad a través del tiempo, y que 
con justicia este municipio debe lla-
marse Valle de Xico Solidaridad”.

pasos que se han seguido para cons-
truir el progreso, y subrayó, en espe-
cial, la entereza de los primeros colo-
nos, así como la intervención crucial y 
decisiva del gobierno federal de esos 
momentos para regularizar la tenencia 
de la tierra, y de esta manera, ofrecer 
certeza jurídica a la propiedad, además 
de recordar la visita de su Santidad, el 
Papa, Juan Pablo II.

Conforme avanzaba su discurso, el 
mandatario Armando García Méndez, 
agradeció el fuerte apoyo que ha recibi-
do del Cabildo durante el ejercicio de su 
gobierno, y también subrayó la excelen-
te comunicación que se mantiene con el 
Gobierno del Estado de México, y que 
debido a esa estrecha colaboración, se 
podrá iniciar la pavimentación de las 

Toluca de Lerdo, Méx.– Al señalar que 
en el Estado de México existen 280 
mil viviendas que carecen del título 
de propiedad, el diputado Telésforo 
García Carreón, en nombre del Grupo 
Parlamentario del PRI, propuso exhor-
tar a Rafael Díaz Leal Barrueta, secre-
tario de Desarrollo Urbano y Obra del 
gobierno estatal, para que, a través del 
Instituto Mexiquense de la Vivienda 
Social (Imevis), se fortalezcan las ac-
ciones tendientes a regularizar y otor-
gar los títulos de posesión o propiedad 
de los bienes inmuebles de las familias 
mexiquenses de escasos recursos.

En la exposición de su punto de 
acuerdo, enviado para su dictamen a 

la Comisión de Desarrollo Urbano, el 
diputado reconoció que el Poder Le-
gislativo hizo reformas para acortar 
los tiempos para el reconocimiento de 
propietarios de los predios y que el go-
bierno estatal en esta administración ha 
entregado 31 mil títulos de propiedad.

Sin embargo, expresó, la falta de un 
documento que acredite la propiedad de 
un inmueble frente a terceros, además 
de generar intranquilidad e incertidum-
bre en los poseedores y sus herederos, 
supone un riesgo constante de perder el 
patrimonio y representa una problemá-
tica social común y compleja, que se 
acentúa cuando se trata de familias o 
personas de escasos recursos.

Por lo anterior, el diputado indicó que 
su bancada considera de suma importan-
cia redoblar los esfuerzos institucionales 
que permitan a más familias obtener su 
título de propiedad o posesión.

Telésforo García Carreón

El mercado Argentina también 
recibió mantenimiento casi por 
completo, se rehabilitó la instala-
ción eléctrica, las fachadas fueron 
renovadas, se hicieron trabajos de 
desazolve y se colocó piso nuevo.

Por lo que respecta al mercado 
de Tacuba, recibió mantenimiento 
total en la instalación eléctrica y 
en la red de drenaje.

Por otra parte, el mercado Mon-
te Athos fue beneficiado con tra-
bajos de desazolve y se cambió la 
instalación eléctrica.

Con esta inversión la alcaldía 
revitaliza el comercio popular y fo-
menta el consumo en los merca-
dos públicos de la demarcación. 
Asimismo, esta acción ha benefi-
ciado directamente a más de 6 mil 
locatarios y a los cerca de 400 mil 
habitantes de Miguel Hidalgo.

El alcalde resaltó que en un año 
nunca se habían remodelado tan-
tos mercados públicos en la alcal-
día Miguel Hidalgo.

Ciudad de México.– Víctor Hugo 
Romo de Vivar Guerra, alcalde 
de Miguel Hidalgo, dio a conocer 
que se ejerció una inversión sin 
precedente de casi 80 mdp para 
remodelar 17 de los 19 mercados 
públicos de la demarcación.

Así lo dio a conocer Romo Gue-
rra durante una gira de trabajo de 
supervisión en el mercado Pra-
do norte, de la colonia Lomas de 
Chapultepec.

El alcalde explicó que la inver-
sión abarca rubros como mejora-
miento de las instalaciones eléc-
tricas, las fachadas, los locales 
comerciales, del drenaje y en ge-
neral de toda su infraestructura.

Los mercados que ahora cuen-
tan con la instalación eléctrica to-
talmente renovada son: Tacubaya, 
Anáhuac, Anáhuac anexo, Améri-
ca, Prado norte, Prado sur, Zaca-
tito, Granada, Gascasónica, 18 de 
Marzo, Escandón, San Isidro, San 
Isidro anexo y Peña Manterola.

Armando García Méndez presidió la ceremonia cívica

Nezahualcóyotl– Después de estos cinco 
años de trabajo entregado a resolver los 
problemas cotidianos de nuestra pobla-
ción, se afianza en mí la convicción que 
para que el municipio no se detenga, la 
continuidad de un proyecto es la mejor 
manera en que una sociedad puede ace-
lerar el paso en su progreso y en la so-
lución de sus problemas fundamentales, 
así lo manifestó el presidente municipal 
Juan Hugo de la Rosa García al presen-
tar su Quinto Informe de Gobierno.

De la Rosa García destacó que uno 
de los problemas más graves en el 
municipio ha sido el suministro insufi-
ciente y la perdida de agua potable por 
el deterioro de la red que tiene más de 
50 años, por lo que desde el inicio de 
su primera administración decidió ini-
ciar la sustitución de la red de agua del 
municipio, obra hidráulica urbana, que 
por su magnitud es la mayor del país, 
en años recientes, por lo que a la fecha 
se han sustituido más de 400 kilóme-
tros de dicha red, al tiempo que se han 
construido en el municipio tres plantas 
potabilizadoras, así, ODAPAS podrá 
suministrar un mayor volumen de agua 

y con mejor calidad para esta y las 
próximas generaciones del municipio.

El presidente municipal reiteró al go-
bernador del Estado de México, Alfredo 
del Mazo Maza, a nombre del pueblo 
de Nezahualcóyotl, la solicitud de más 
hospitales para el municipio y la dona-
ción del predio ubicado en el Bordo de 
Xochiaca para la construcción del hos-
pital del IMSS, pues no es posible que 
habiendo más de 540 mil derechoha-

bientes del Seguro Social no exista un 
hospital de esa institución en Neza que 
les de atención, cuando el pago puntual 
de sus cuotas les asigna ese derecho.

Otro de los puntos que De la Rosa 
García reiteró al mandatario mexiquen-
se fue la solicitud de un terreno para que 
se pueda instalar un campus del Institu-
to Politécnico Nacional (IPN) en Neza 
y poder ampliar así la oferta educativa 
para los jóvenes de esta localidad.

Juan Hugo de la Rosa García presentó Quinto Informe de Gobierno
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Atizapán de Zaragoza, Méx.– 
Durante su Segundo Informe 
de Gobierno, la presidenta 
municipal, Ruth Olvera Nieto, 
afirmó que su administración 
no ha contraído deuda pública 
como lo hicieron las anteriores 
y emprende obra urbana de 
alto impacto en beneficio de los 
atizapenses sin temor al costo 
político: “Venimos a trabajar y 
entregar buenas cuentas”.

Ejemplo de ello es la inver-
sión 100 por ciento municipal 
de 190 millones de pesos en 
la construcción del puente de 
San Mateo –que mejoró la mo-
vilidad diaria de más de 100 
mil habitantes del municipio 
y vecinos de Tlalnepantla, Ni-
colás Romero y Cuautitlán Iz-
calli– y el puente de Lomas de 
Atizapán, aún en proceso, que 
permitirá ahorrar tiempos de 
traslado de hasta 40 minutos.

Durante la Tercera Sesión 
Solemne de Cabildo realizada 
en el Patio Central del Palacio 
Municipal, antes de iniciar su 
mensaje a los ciudadanos de 
Atizapán, Olvera Nieto solicitó 
guardar un minuto de silencio 
en memoria de las personas 
que perdieron la vida por la 
pandemia del coronavirus, a la 
que calificó como “un aconte-
cimiento inédito, una realidad 
que nos cayó de súbito”.

“Como en otros tiempos de 
la humanidad, de la sorpresa y 
el asombro pasamos a la toma 
de decisiones inmediatas”, y 
agradeció a todos los trabaja-
dores del municipio por su va-
lentía y amplio sentido de res-
ponsabilidad para cumplir con 
sus tareas, aún con el riesgo 
de enfermar y perder la vida.

“Si tenemos una ciudad lim-
pia, segura e iluminada es por 
su vocación de servicio, lealtad 
y amor por su trabajo y por Ati-
zapán de Zaragoza”, destacó.

Ruth Olvera Nieto


